
PV du CA n°10
Vendredi 6 octobre
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1 état des lieux
a des travaux

Depuis le dernier CA (juin 2017), le petit cabanon (servant aujourd'hui de poulailler a été « presque » terminé. 
« Presque » car il est actuellement utilisé mais l'électricité n'y est pas installée, les gouttières ne sont pas en 
place, le parquet, lambris intérieur ainsi que les fenêtres définitives sont manquants.
La construction du gros cabanon suit son cours mais c'est long et difficile. Franck est dessus souvent seul 
depuis quelque temps.
L'électricité est raccordée en bordure mais l'abonnement n'est pas fait.
L'eau est raccordée et utilisable. Une communication sera faite sur l'usage et l'importance d'une utilisation 
raisonnée.
La serre enterrée est toujours en l'état : elle est couverte mais n'est pas utilisable à ce jour (pas d'escaliers ni 
d'aménagements extérieurs).
Le parc des chons est couvert de plaques ondulées ce qui permet de réduire l'effet pataugeoire à l'intérieur.
Les fenêtres, le parquet, les gouttières, l'équipement électrique, le raccordement et les abonnements ne sont pas 
encore livrées ou installés.
Le portillon d'entrée a été réparé et renforcé (découpe du seuil pour faciliter le passage d'une brouette mais 
également de fauteuils roulants), jambes de force en perpendiculaire. Depuis cette réparation, le portillon a déjà 
de nouveau « bougé » : cela est dû à une mauvaise utilisation (on s'appuie dessus, on le claque, voire on grimpe 
dessus).

b des partenaires (T25, mairie, artisans, écoles, IMEs...)
IME essor : la fréquence de visites (et de participation aux soins) est passée de semi-hebdomadaire à 



hebdomadaire (avec deux groupes d'enfants concernés, une éducatrice et une enseignante spécialisée)

Ecoles : les maîtresses de l'école maternelle Vauthier sont venues nous rencontrer et ont adhéré à la ferme. 
L'idée pour les deux classes est de venir sur place et d'effectuer des séances de classe à la ferme. L'école 
maternelle Viotte adhérera prochainement également pour venir faire du jardin.

L'association ALED est adhérente depuis quelques mois et a déjà effectué quelques visites.

L'hôpital de Jour CATIJ continue également ses visites et les enfants apportent généralement des restes.

Nous avons également rencontré un couple propriétaire d'une cantine vegan à Rivotte et qui étaient à la 
recherche d'un composteur en libre accès pour leurs épluchures. Ils déposeront donc dans les composteurs 
extérieurs ou près de l'entrée pour les animaux. (Cantine Gloria mea fides)

Deux adhérentes offrent régulièrement des sacs de grain pour les volailles et granulés pour les rongeurs.

Le Comité d'entreprise de la SNCF (sollicité par Franck) lui a donné 100 mètres linéaires de clôtures rigides, les
poteaux + un portillon métallique en échange de leur enlèvement. Franck a déterré tout cela au marteau piqueur 
(scellé dans un muret) et les donne à la ferme si nous en avons le besoin.

Franck a également donné un lavabo (à fixer contre le gros cabanon) et il prête ses tables et bancs de réception 
pour les journées ouvertes au public.

Renaud a donné deux vieux frigo (à transformer en fumoirs) et des tôles pour le parc à chons.

Franck et Renaud donnent également de nombreux outils (anciens outils ou non, cordes, quincaillerie, planches,
seaux, tonneaux, arrosoirs, cadenas, chaînes, un meuble pour le futur cabanon, un bureau, une table, des mugs 
et  de la vaisselle) ; tout cela permettra de meubler le grand cabanon (il manquera des chaises)

Marie a donné des gamelles en inox qui sont parfaites pour distribuer la nourriture : il faut les garder en état.

Abeilles : une demande a été déposée à la mairie par un adhérent ; celle-ci est en attente mais l'accueil est plutôt
favorable.

c des finances et adhésions
Finances : 150€ à ce jour.

FNE (doit nous verser 1000€) Ils ont été contactés et répondent que l'Assemblée Nationale n'a pas encore versé 
la somme.
Rotary... toujours en attente...
Adhésions 57 familles, soit un peu plus de 160 adhérents

Il faut que la manifestation du 4 novembre nous rapporte un peu d'argent.
Renaud va commencer à préparer de nouveau le dossier pour la subvention mairie de 2018.
Attention, il n'y a plus de réserve parlementaire pour l'avenir.

Autres demandes de subventions. Elles n'ont pas encore été faites ; le site de la fondation Hulot recense les 
organismes susceptibles d'accorder des subventions. Il faudra étudier cela.

d du fonctionnement
Les samedis : ça tournait à 3-4 pendant les grandes vacances. C'est à la fois fragile (car peu de bénévoles, si 
quelqu'un se lasse, ça risque de poser problème) et en même temps c'est bien huilé, avec des responsables 
actuels qui font rouler tout ça (nettoyages des parcs, nourriture du carrefour, composts, tonte...)
L'engagement régulier de Marie, Céline et Vincent pour les tâches indispensables hebdomadaires (nettoyages et
nourriture) permet de fonctionner et libère Renaud sur l'accueil de visiteurs et Franck sur les bricolages. Cet 



engagements de 5 ou 6 bénévoles actifs et réguliers gagnerait à être renforcé.

Affiches réalisées au dernier CA.  Servent-elles ? Les tâches listées avec responsable ont été effectuées.
Nous proposons d'effectuer des samedis à thème (environ un par mois) qui permettraient peut-être d'attirer de 
nouveaux adhérents, bénévoles, et donneraient l'occasion d'une communication (et donc d'un rappel régulier de 
nos rendez-vous du samedi matin). Le premier samedi thématique aura lieu le samedi 21 octobre sur le thème 
des plantations d'automne ( voir affiche en annexe)
D'autres idées : cabanon (pose du lambris intérieur), serre enterrée (équipement intérieur), cochons 
d'Inde (préparation des protections hivernales), au printemps prochain : semis de courges, fabrication 
d'étiquettes à semis...

Poubelles :
Julie souhaite arrêter de s'en occuper. Les employés de la décheterie refusent maintenant le dépôt de nos 
poubelles dont le contenu ne correspond effectivement pas à un dépôt en décheterie.
D'après le calculateur Sybert, demander des bacs nous reviendrait à 160€ minimum par an : ce n'est pas 
envisageable.
Nous remarquons que le tri n'est pas effectué très correctement (c'est compréhensible vu le nombre d'utilisateurs
et les déchets un peu particuliers que nous produisons)
Nous réorganisons le fonctionnement : les poubelles seront au nombre de deux, pas plus. Les bacs resteront   en
place, seul le sac poubelle sera retiré (pour la poubelle vrac) et le contenu (pour la poubelle tri). Chaque samedi,
un bénévole repart avec un sac poubelle fermé, propre, dans sa voiture. Renaud refait des panneaux indiquant 
l'importance de bien respecter les consignes en la matière.

e des animaux
Nous déplorons la perte de quelques poules et de deux oies. Ces pertes sont dues au renard (à l'exception d'une 
oie dont nous ne connaissons pas les raisons du décès)
Nous sortons d'une période délicate dans la gestion des élevages : nous espérions la livraison et construction des
cabanons plus rapide (des engagements avaient été donnés), nos finances sont encore limitées (ce qui oblige à 
quelques tours de passe-passe, à faire de la récup'...) et l'obligation de confinement dû à l'épisode de grippe 
aviaire. Malgré ces conditions difficiles, nos animaux ont été bien traités, les nettoyages ont été réguliers.
L'état du plumage de nos poules nous a posé problème (de la boue dans le petit parc de confinement, des 
piquages plus importants en confinement qu'en parcours extérieur) : cela est derrière nous, les poules ont 
maintenant un bon poulailler, dorment au sec et surtout à l'abri des prédateurs.
Les chèvres sont maintenant isolées, ce qui est bien mieux pour les autres animaux et la réalisation des soins qui
en est grandement facilitée.
Les cochons vont très bien et les cochons d'Inde et le lapin sont en parfaite santé.
Nous n'avons plus de coq et nous ne serons donc pas autonomes pour la reproduction au printemps 2018. Nous 
chercherons un éleveur acceptant de nous céder quelques œufs fécondés.
De nouvelles naissances ont eu lieu chez les chons (6 bébés cochons d'Inde). Ce n'était pas souhaité (il y a eu 
une erreur dans le sexage des adultes). Nous décidons donc d'en proposer à l'adoption. Nous ne les vendons pas,
nous proposons une adoption gratuite mais réservée aux adhérents. Une personne non-adhérente souhaitant en 
adopter un ou deux doit donc simplement adhérer à la petite ferme.

2 liste des "petits trucs" urgents
a aménagements matériels

Faire une terrasse pour les cochons d'inde (Renaud) : pas indispensable ni urgent mais ce serait un plus avant 
l'hiver.
Hivernage des chons : avant les premiers grands froids, isoler le cabanon de toute part (paillasses)
Bardage du gros cabanon : Renaud pense qu'une ou deux dates doivent être posées. Nous n'arrivons pas à les 
fixer. Nous continuerons de faire petit bout par petit bout.
Mettre les embouts de gouttière  (Renaud)
Lambris intérieur (quand l'électricité sera posée)
Parquet (idem)
Pose du lavabo
Pose de clôtures autour du potager (et ainsi possibilité de laisser certains animaux se déplacer dans la partie 
« humains », voire même de se procurer deux moutons d'Ouessant) ?



Fabriquer deux « tracteurs à chons » afin de les sortir chaque samedi dans l'herbe.

b affichages
Refaire les affichages des poubelles, pomme de terre et pain (Renaud)
Les affichages plastifiés viennent d'être refaits, les soins sont affichés pour les 3 prochains mois.

c administratif
Appeler les électriciens pour fixer une date : fait (interviendront le 16 octobre ou le 23 octobre)
Faire une demande d'abonnement d'eau (ok)
Faire une demande d'abonnement d'électricité (quand l'électricité sera en place)
Relancer FNE pour notre subvention : fait (en attente de l'assemblée nationale)
Se rendre aux commissions rotary pour présentation du dossier (quand on sera appelé)
Demander la plantation des arbres et arbustes (à Thomas Flegeau puis IDVERDE)
Relancer T25 d'un mail récapitulatif (fait le 2 octobre)
Demande de subvention mairie

3 Questions diverses

Potager : nous séparerons le potager du reste de la partie adhérents afin d'installer deux moutons (Ouessant?) 
sur la partie adhérents et ainsi limiter les besoins en tonte.
Pour cela, il nous suffira d'un bon abri (du type de celui des cochons)

La partie potager (serre comprise) sera consacrée l'an prochain à une collection de courges. Les courges sont 
faciles de culture, le principe d'une collection (plus de 50 variétés) se prête bien au projet associatif. La journée 
portes-ouvertes de fin octobre-début novembre 2018 aura ainsi déjà une exposition toute trouvée (et une soupe 
géante ou autre plat à base de courges ?)
Les semis se feront dans la serre enterrée.
Nous testerons différentes méthodes (et les noterons sur de petits panneaux) : avec/sans compost, avec/sans 
fumier de cheval, palissé sur des grilles ou non, désherbé au pied ou non...
Liste des courges : courge amphore, baby boo, cou torsadé, courge de siam, cornue d'hiver, sweet potato, éponge, jack be little,
lady godiva, jack o' lantern, melonnette jaspée de vendée, musquée butternut, musquée futsu black, musquée longue de Nice, 
muscade de Provence, musquée pleine de Naples, sucrine du berry, musquée tancheese, musquée trombocino, musquée violina, 
sweet dumpling, patisson blanc, patisson orange, patisson verruqueux, pepita squash, petite sucrée, pomme d'or, table gold, 
spaghetti, banana blue, bleu de hongrie, blue ballet, blue hubbard, buttercup, courge du pérou, atlantic giant, marina di 
chioggia, doux vert d'hokkaido, galeuse d'Eysines, giraumon turban, golden hubbard, green hubbard, petit bonnet turc, 
potimarron, quintal jaune, rouge très hatif d'étampes, tristar, melon d'hiver twonga, potiron vert olive, courge massue longue

Date de rdv travaux participatifs :
Nous n'arrivons pas à fixer de dates pour les différents travaux restants (bardage, toiture, portes et volets, 
lambris intérieur, parquet, rangement des matériaux...). La question reste donc en suspens.

Pour les plantations : la réponse a été trouvée dans la partie « fonctionnement » : nous ferons cela lors d'un 
samedi thématique mensuel (en l'occurrence le samedi 21 octobre)

4 Organisation d'une journée portes-ouvertes (le samedi 4 novembre)
a brainstorming des idées, propositions

L'opportunité de proposer un repas est discuté. Nous maintenons cette idée, le repas se fera abrité sous un grand
chapiteau et des braseros seront installés (sans doute des bûches suédoises)
Nous recherchons des idées de petits jeux de type kermesse mais sans animateur de stand. Nous laisserons en 
libre accès un jeu de construction en bois, un jeu de molki et nous recherchons d'autres idées.
Gros barnum de Franck (Il faut de l'aide pour le monter ET le démonter)
Flyers dans les boites aux lettres du quartier, affiche à la ferme, boulangerie, Carrefour contact, boulots des uns 
et des autres, article blog + partages FB
Parler des disponibilités de chacun (et envies) dans les jours qui précèdent l'événement.
Musique ? Un groupe ? Une fanfare... ? Cette question n'a pas encore trouvé de réponse.
Table adhésions
Goodies à refaire



Tee-shirts
Mini troc plantes
Le repas : nous proposerons un repas Comtois. Nous essayons de coller à l'esprit de notre association en 
privilégiant des produits bio (si possible), et locaux.
Menu : jambon à la broche, pommes de terres, cancoillote, salade mâche.
Les desserts : des tartes, gateaux, cakes... préparés par les bénévoles et vendus à la part.
La buvette : pas de sodas, jus de fruits bio, limonade du Pintadier, bière du pintadier (bio et locale), sirops 
Rieme, vin d'arbois.

b organisation (engagements, kifékoi)

Nous évoquons ce point mais la liste clairement établie se fera plutôt quelques jours avant la manifestation 
(courte réunion)
Franck au repas
Renaud, Vincent à l'accueil et aux visites (+ renfort de chacun)
Ados aux ventes de goodies ou en responsabilité des animaux (permettrent de caresser des cochons d'Inde tout 
en respectant leur tranquilité)
Marie, Céline au repas, buvette et/ou adhésions.
ETC...

c matériel

Tente de réception
Tipi (couvertures, livres?)
Chaudron
Tables de réception (7)
Bancs (4 bancs de réception, 2 bancs publics, la table abri, des chaises)
Broche
Une table adhésions
Un coin vente goodies
Un vitabris pour sérigraphie ?

d financement 
Le repas et la buvette peuvent nous rapporter quelques euros. Nous devrons pour cela être en capacité de 
prévoir le nombre de repas à préparer en évitant un écart prévisions-réalité trop important.
Quelques visiteurs souhaiteront vraisemblablement nous soutenir en adhérant à cette occasion.
Les goodies (plus très nombreux rapporteront peut-être quelques dizaines d'euros.
Nous proposerons soit la vente de t-shirts soit l'activité sérigraphie sur t-shirt.


